

# Apuestan por los trasvases para salvar los regadíos y los acuíferos sobreexplotados

LA VERDAD ALICANTE

24 febrero 2015  
12:07

De las 63 masas de agua subterráneas de la cuenca del Segura, 40 están sobreexplotadas y en riesgo, recordó ayer Melchor Senent, uno de los coordinadores del libro sobre los acuíferos de la demarcación que ha sido editado por el Instituto Euromediterráneo del Agua. Su presentación en la sede de la Consejería de Agricultura de Murcia reunió a un plantel de expertos y usuarios. La UE ha otorgado una moratoria para finalizar con la sobreexplotación. Las extracciones abusivas deben cesar este año pero se ha concedido un plazo hasta 2027, ya que de estos cuíferos dependen 60.000 hectáreas de regadíos. Este suministro, equivalente a 285 hectómetros anuales, tendrá que cubrirse con desalinizadoras o nuevas aportaciones externas.

Melchor Senent defendió el trasvase del Ebro como una de las soluciones. Añadió que «la solidaridad entre las regiones escasea, prácticamente ha desaparecido», informa EP. Si no llega ese trasvase, apostó por «una gestión lo más adaptada posible». Advirtió de que si se cierran los pozos sobreexplotados desaparecía el 50 por ciento de la riqueza agrícola creada. La cuenca del Segura no se lo pueden permitir, porque no nos queda nada más que el turismo y la agricultura y somos muy dependientes de estos dos sectores».

El consejero murciano de Agricultura, Antonio Cerdá, que presentó el libro junto al presidente de la Confederación, Miguel Ángel Ródenas, y el director del Instituto Euromediterráneo del Agua, Francisco Cabezas, recalcó que la solución está en la aportación de agua de otras cuencas, «llámense del Ebro principalmente, del Guadalquivir o del Duero». Según el estudio, los principales problemas de sobreexplotación se encuentran en el Altiplano, Ascoy-Sopalmo y Valle del Guadalentín. En el libro participan José Luis García Aróstegui, que también es coordinador, Francisco Cabezas, Tomás Rodríguez Estrella, David Martínez Vicente, Ramón Aragón, Javier Senent, Luis Solís, Paul Baudrón, Jorge Hornero, Emilio Pérez y María Antonieta Fernández.

## Críticas de Turrión

El geólogo Francisco Turrión volvió a criticar que no se tengan en cuenta los recursos de los acuíferos profundos y las filtraciones al mar; puntos que rebaten los demás expertos, que señalan que las emanaciones son pequeñas y que las reservas no son tan copiosas. Añaden que el coste de extraer agua más de 500 metros de profundidad haría inviable el precio. Turrión, que pertenece a la dirección regional de Podemos en Murcia, opina que el Gobierno murciano y la Confederación persiguen recuperar el trasvase del Ebro.